
 

 

  MEMÓRIA DA 5ª REUNIÃO DO GRUPO de TRABALHO MANANCIAIS - GTM 
GESTÃO 2021-2023 

DATA: 24/09/2021 HORÁRIO: 09h30 LOCAL: Plataforma Teams 

LISTA DE PRESENÇA – GTM 

Entidade  Nome 

DAEE Josué Barranco 

SIMA Rosi Dias 

SIMA Marcia Nascimento 

SIMA Laura Stela 

CIESP São Bernardo do Campo Ricardo Saad 

UFABC Luciana Travassos 

AEARP José Cantídio Souza Lima 

APU Amauri Pollachi 

PM de Mauá Rogério Santana 

PM de Suzano Solange Wuo 

CONVIDADOS 

Entidade  Nome 

 Eduardo Rocha 

 Shinji Yoshida 

PM de Santo André Eriane 

FABHAT/ Secretaria Executiva Ana Sedlacek 

FABHAT/ Secretaria Executiva Valburg de Sousa Santos Jr. 

Ausência Justificada: Leonardo Franca Morais (CETESB) 

ASSUNTOS TRATADOS: 

1. Abertura. 

Solange Wuo (PM de Suzano e Coordenadora do GTM) iniciou a reunião às 09h45, agradeceu 
a presença de todos e apresentou a pauta: 

• Aprovação da memória da reunião anterior; 

• Análise da compatibilização de São Bernardo do Campo; 

• Informes sobre os subgrupos Guaió, Cabuçu e Tanque Grande e saneamento rural. 
 

1.1 Memória da reunião anterior.  
Aprovada sem considerações. 

A pedido da Luciana Travassos (UFABC), Valburg (FABHAT) contextualizou sobre os assuntos 
discutidos nos Grupos de Fiscalização Integrada (GFI), em especial a da Billings pois a presente 
reunião é do GT Mananciais conjunta com o Subcomitê Billings. Informou que em breve serão 
elaborados boletins, entretanto, não se sabe ainda quem fará, se a SIMA ou se os CBHs. Solange 
complementou que estão fazendo fiscalização através de sobrevôo e que estão sendo 
elaborados podscts  e que está em discussão como será a divulgação desse material.  



 

 

 

 

Luciana sugeriu que as informações fossem apresentadas em reunião plenária para 
conhecimento do andamento dos trabalhos para todos os membros.  

 

1.2 - Análise da compatibilização de São Bernardo do Campo 
 
Solange apresentou a Informação Técnica SSMA/CPA nº 005, referente à compatibilização 
do Plano Diretor de São Bernardo do Campo com a leis específica da APRM-B.  Comentou 
também que o CBH-AT já havia aprovado essa compatibilização através da Deliberação CBH-
AT nº 03/2015. 
 
Márcia Nascimento (SIMA) esclareceu que não houve alteração no Plano Diretor e que o 
assunto é sobre a reavaliação da compatibilização do Plano Diretor e leis complementares 
do Município de São Bernardo do Campo à Lei Estadual n° 13.579/2009, com base na nova 
metodologia.  
 
Solange questionou se era necessária nova Deliberação, tendo em vista que não houve 
alteração no Plano Diretor.  
 
Márcia sugeriu que sim, pois foi uma demanda do Comitê para a CPLA e esta por sua vez fez 
a análise, portanto, o Comitê deveria se manifestar sobre o assunto e propôs que seja 
através de deliberação.  
 
Solange propôs levar o assunto para discussão e decisão, no âmbito da Câmara Técnica de 
Planejamento em Articulação do qual este GT é submetido. 
 
Laura sugeriu que o quadro comparativo apresentado por subárea, feito pela FABHAT, seja 
anexo desta Deliberação, em caso de aprovação na CTPA, e das próximas que houver. 
 
A reunião terminou às 11h30. 
 
 
 
 

 

 
 

 
 

 


